

Un documentaire sur Albert Camus, toujours pertinent soixante ans après sa disparition



Albert Camus aux puces de Saint-Ouen en 1953. KOESTLER/ARTE

Albert Camus est mort il y a tout juste soixante ans. Fauché (1) par un accident de la route à l'âge de 46 ans. Trois ans plus tôt, il avait été désigné Prix Nobel de littérature. Aujourd'hui, l'auteur de *L'Étranger* et de *La Peste* est l'un des écrivains les plus lus au monde. « C'est quelqu'un qui vous donne le goût de la vie, sans jamais vous mentir ni vous rassurer », affirme le philosophe Raphaël Enthoven dans *Albert Camus, l'icône de la révolte*. Ce court documentaire relate l'existence et le parcours intellectuel du journaliste et écrivain qui a puissamment marqué la vie de ses contemporains et des générations qui ont suivi.

Tout commence de l'autre côté de la Méditerranée pour « ce petit Français d'Algérie » qui voit le jour dans une famille « qui ne sait ni lire ni écrire ». [...]. La famille s'installe dans le quartier populaire de Belcourt à Alger. Il n'y a ni eau ni électricité, sa grand-mère gère (2) le foyer « d'une main de fer ». « Seuls moi et mes défauts sommes responsables et non le monde où je suis né », écrit Albert Camus, qui restera nostalgique de cette jeunesse où « les plus grands plaisirs ne coûtent rien » : les bains de mer, les parties de football avec les copains. « Le peu de morale que je sais, je l'ai appris sur les scènes de théâtre et dans les stades de foot, qui resteront mes vraies universités. »

Mouna El Mokhtari. Publié le 04/01/ 2020.

https://www.lemonde.fr/culture/article/2020/01/04/un-documentaire-sur-albert-camus-toujours-pertinent-soixante-ans-apres-sa-disparition_6024809_3246.html

LEXIQUE

1. Fauché : tué.
2. Gère : administre.

Exposez le sujet soulevé par le document ci-dessus, en détaillant ses différents aspects, puis donnez votre avis argumenté sur la question.

Les questions suivantes pourront éventuellement vous aider :

- Connaissez-vous Albert Camus? Selon le texte, quelle est sa biographie résumée?
- Selon vous, pourquoi Albert Camus ressent-il de la nostalgie?
- Selon vous, quelle est l'importance de la jeunesse dans la vie d'un homme ou d'une femme?
- Selon Camus, ses universités ont été les scènes de théâtre et les stades de foot. Qu'en pensez-vous? Que peut-on apprendre en fréquentant ces lieux?
- Être né dans le sud, près de la Méditerranée, peut-il marquer la personnalité de ses habitants? Pourquoi?